

陽だまり通信

市民福祉活動団体
NPO法人「陽だまり」事務局
東広島市西条朝日町十一十六
(0824)二二一四一一五

ヘルパー事例「Aの紹介」

ヘルパー事業の思わぬ効果

由藤

陽だまりがヘルパーステーションを開設して、ちょうど四ヶ月が経った。

現在七人の方が陽だまりのヘルパーを利用している。今回は、陽だまりのヘルパーの仕事振りをすこし紹介しよう。

紹介例—Aさんは主に買物をしていて、今日もAさ

んの希望で大根をたくさん買つてきた。Aさんは大根を毎年漬けているが、だんだん足腰が弱くなり、一人では難しくなってきた。

紹介例—Aさんは主に買物をしている。今日もAさんは介護保険では認められない仕事内容である。ヘルパーは「有料在宅福祉サービス」の

ヘルパーに大根を漬けてほしいと頼む。しかし漬物作りは介護保険では認められない仕事内容である。ヘルパーは

ヘルパーは食事の支度と掃除を担当し、「有料」の活動者

お天気のよい日には庭に出て、一緒に花の手入れもした。

「有料在宅福祉サービス」の仕事になることをAさんに説明した。そして、いつしょに大根を漬けた。所要時間三十分、「有料」サービスとして追加料金四百円をいただいた。

Aさんは毎年恒例の仕事を果たせて大変ほっとされていた。

今回はヘルパーの仕事をさせていたので、交通費はかからなかった。

紹介例—Bさんは家族が仕事に出てしまうと、日中一人に

なってしまう。ケアマネージャーと相談した結果、屋と夕暮れが一時間ずつ、ヘルパーが入らない時間帯は、「有料在宅福祉サービス」の活動者が日さんといっしょに過ごすことになった。

業開始前よりさらに連携を密にすることができるようにな

った。これまで、「有料」の

分野には口をだしてはいけない

ことだ。ヘルパー事業を始めたことで、ケアマネージャーと話をする機会が増え、事業

に対することができるようにな

った。「これまで、「有料」の

問題なのよ」という返事にまだ勉強不足の私には奥深い言葉に感じられました。

それから一ヶ月足らずのうちに、十六年間同居していた現在九十三歳の寝た

きりの祖母を見舞う機会があり、病院で、佐川先生の

あり、病院で、佐川先生の

ところが、ケアマネージャー側にもあったようであ

る。」「これからは「介護保険」

に対する可能性もあります。しか

事故で急に介護が必要となる可能性もあります。しか

れど、よりよいサービスをめざ

して積極的に連携をとっています。このことを大切にしたいと思う。

次第である。

生徒が宿題講座を聴講して、その後の具体的な介護内容までは皆無でした。

この先ジワジワと迫りしていく病に怯えながら老後を迎えるのであれば、自分の理想の「終末」を今から勉強していく自分に少し驚きました。

講義中に何故か慌てて模索

して選択できると思うと、している自分の少しおかげで、

身内であつても見守るしか

できない、そして祖母は今、

私の手本となり、頑張つてくれています。

歯がゆい思いがしました。

身内であつても見守るしか

できない、そして祖母は今、

私の手本となり、頑張つてくれています。

歯がゆい思いがしました。

身内であつても見守るしか

できない、そして祖母は今、

私の手本となり、頑張つてくれています。

歯がゆい思いがしました。

身内であつても見守るしか

できない、そして祖母は今、

私の手本となり、頑張つてくれています。

歯がゆい思いがしました。

お話を早くも田の当たりに

したのです。

鼻に管。食べられなくな

り、鼻腔栄養になつてしま

した。思わず「これでいい?

辛くない?」と聞くみたい氣

持つを抑えて何もできず、

顔を見つめるだけの自分に

歯がゆい思いがしました。

身内であつても見守るしか

できない、そして祖母は今、

私の手本となり、頑張つ

てくれています。

歯がゆい思いがしました。

身内であつても見守るしか

できない、そして祖母は今、

私の手本となり、頑張つ

てくれています。

歯がゆい思いがしました。

お話を早くも田の当たりに

したのです。

いま、話題の映画「折り梅」を見

た。あわせて原作者小曾もと子さ

のお話を聞いた。▲さすが話題に

なつてゐるだけのことはある。すばら

しい映画であった。これは言つなれ

ば、お嫁さんの、痴ほうの姑との対

話である。

時、葛藤と感動の日々を克明に組み

立てた作品であり、そのできばえは

極めて典型的であり、観客の感興を

刺激してやまないものであった。▲

いわゆる観るものをして身につま

れた。わたしもかつて痴呆の母の

看取りの経験があるだけに一つひと

つの場面が共通してよみがえつてき

て、改めてその当時の状況の厳しさ

を思ふさせるえなかつた。▲三十数

年前の」と、老人介護はもろんの

こと、福祉に対する行政的な対応も

皆無であつただけに、いまの社会的

状況の悪まれることを一方では

思ひながら観たことであつた。▲わ

たしの場合は特に徘徊がたびたびあ

つただけに地域のひとひどに多大の

迷惑をかけた。▲該当家庭だけで取

り組むことの困難さと同時に、どれ

だけ行政が、地域がこの問題に関与

すべきかについて、この映画は具体的

に語つてみせてくれた。なお、観

客を見渡すにほとんど老人であつた

ことだ。改めて、痴呆の介護の切実

さを感じたことであつた。—吉—

最後に目的を持つた生活、

趣味や友達を持ち、頑張ら

ずして、生きる力を持つた生活、

生きる力を持つた生活、

生きる力を引く張りだす

ことが大切だと言う講師の

言葉が深く印象に残つた。

（ヘルパー事例「Aの紹介」）

（ヘルパー事例「Bの紹介」）

（ヘルパー事例「Cの紹介」）

（ヘルパー事例「Dの紹介」）

（ヘルパー事例「Eの紹介」）

（ヘルパー事例「Fの紹介」）

（ヘルパー事例「Gの紹介」）

（ヘルパー事例「Hの紹介」）

（ヘルパー事例「Iの紹介」）

